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Acta da reunião Ordinária da Câmara Municipal de Terras de Bouro 

realizada em 10 de Novembro de 2011 

 

----- Aos dez dias do mês de Novembro do ano de dois mil e onze, no edifício dos Paços 

do Concelho e na sala de reuniões da Câmara Municipal, compareceram os seguintes 

elementos que constituem o Executivo Municipal: o Presidente da Câmara Municipal, 

Dr. Joaquim José Cracel Viana, e os Vereadores Dr. Luís António de Sousa Teixeira, 

Dr.ª Liliana Clementina Machado de Sousa, Dr. António José Ferreira Afonso e Dr. 

Adelino da Silva Cunha. ---------------------------------------------------------------------------- 

----- O Senhor Presidente da Câmara Municipal declarou aberta a sessão pelas dez horas 

e cinco minutos. No início da sessão, procedeu-se à leitura da acta da reunião anterior 

que, colocada à votação, foi aprovada por unanimidade. -------------------------------------- 

----- No Período de “Antes da Ordem do Dia”, o Sr. Presidente começou por agradecer a 

amabilidade dos Srs. Vereadores por terem concordado com o adiamento da reunião do 

Executivo Municipal do dia três para o dia dez de Novembro, o que proporcionou o 

tempo necessário para a conclusão dos documentos previsionais (Plano de Actividades e 

Orçamento do Município) para o ano de 2012, de modo a serem apresentados para 

análise e aprovação nesta reunião. Procedeu, de seguida, a uma avaliação das 

comemorações do “Dia do Município”, da Feira de S. Martinho nas Terras do Gerês e 

da recepção à delegação francesa de Saint Arnoult, no âmbito da geminação, actividades 

que decorreram entre os dias 20 e 23 de Outubro. O Sr. Presidente considerou que estas 

três actividades tiveram um registo muito positivo, com um programa adequado e bem 

organizado, o que dignificou a Câmara Municipal e o concelho. Relativamente à Feira 

de S. Martinho, lamentou apenas que a chuva tivesse estragado o programa da tarde do 

dia 23 de Outubro. Terminou a avaliação destas três actividades solicitando opiniões 

dos senhores vereadores no intuito de as melhorar nas próximas edições. ------------------ 

----- Continuando a sua intervenção, o Sr. Presidente deu conhecimento do início dos 

trabalhos de colocação do relvado sintético no Campo da Pereira, no Gerês, referindo 

que os trabalhos foram entregues às empresas Retanguleixo e Aquamatic, pelo valor 

aproximado de 225.000,00 € mais IVA. Deu também conhecimento de uma reunião, 

que decorreu no passado dia dois de Novembro, na sede da Junta de Freguesia de Rio 

Caldo, entre a EDP, a Câmara Municipal e os Presidentes das Juntas das Freguesias de 

Rio Caldo, Vilar da Veiga e Valdosende, que contou também com a presença de alguns 

empresários com actividades associadas à barragem de Caniçada. Esta reunião serviu 
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para tratar da descida do nível da quota de água da albufeira que a EDP levará a efeito, 

entre Maio e Julho de 2012, e os impactos que tal descida (cerca de 14 metros) irá 

provocar nas actividades turísticas na região. ---------------------------------------------------

----- O Sr. Presidente informou ainda que esteve presente numa reunião que aconteceu 

no passado dia três, em Mirandela, no âmbito da ANMP, sobre a Reforma 

Administrativa e o Orçamento de Estado para 2012, e teceu algumas considerações 

sobre estes assuntos, destacando as preocupações dos Municípios pela diminuição das 

transferências do Orçamento Geral do Estado para as autarquias e o facto de Terras de 

Bouro vir a perder entre quatro a cinco Juntas de Freguesia com a reforma 

administrativa em curso e cuja legislação deve estar concluída em meados do próximo 

ano. Informou, por último, sobre a realização de uma reunião, que decorreu ontem, 

pelas 21 horas, nos Paços do Concelho, com os Presidentes das Juntas de Freguesia 

sobre a “Reforma Administrativa” do país e as suas implicações no concelho de Terras 

de Bouro. --------------------------------------------------------------------------------------------- 

----- Terminada a sua intervenção, o Sr. Presidente deu a palavra aos Srs. Vereadores. O 

Sr. Vereador Dr. Luís Teixeira usou da palavra para apresentar um voto de pesar pelo 

falecimento do Sr. Alberto Marques, que durante vários anos desempenhou o cargo de 

Presidente de Junta de Freguesia da Ribeira. Associaram-se a este voto de pesar todos 

os elementos do Executivo Municipal. ----------------------------------------------------------- 

----- Em seguida usou da palavra o Sr. Vereador Dr. Adelino Cunha para comentar uma 

entrevista dada pela ANACOM à imprensa, sobre a TDT (Televisão Digital Terrestre), 

onde era afirmado que o pagamento desta nova transmissão de televisão não irá ser 

igual para todos os Municípios. Este facto é totalmente injusto uma vez que haverá 

portugueses que, para verem televisão, terão de pagar muito mais do que outros. --------- 

----- O Sr. Presidente confirmou esta lamentável situação, que está a ser tratada pelo 

Executivo, e concordou com as palavras de condenação por parte do Sr. Vereador. ------ 

----- Retomou o uso da palavra o Sr. Vereador Dr. Adelino Cunha, solicitando 

informações sobre o relacionamento do Município com a EPATV e solicitou ao Sr. 

Presidente que comentasse as afirmações proferidas pela Sra. Vereadora Dra. Liliana 

Machado, em reunião da Assembleia Municipal, sobre a EPATV, que foram publicadas 

num jornal regional, sobre um eventual “desrespeito da EPATV pelo Município de 

Terras de Bouro”. Para terminar a sua intervenção, o Sr. Vereador pediu uma cópia do 

relatório da inspecção da IGAL, efectuada recentemente ao Município. --------------------

----- Interveio o Sr. Presidente para responder ou esclarecer as questões colocadas pelo 
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Sr. Vereador. Relativamente à relação do Município com a EPATV, o Sr. Presidente 

esclareceu que é um assunto que está e deve ser aprofundado por todos os responsáveis 

políticos de Terras de Bouro, nomeadamente no seio do Executivo e da Assembleia 

Municipais. Neste momento, salientou o Sr. Presidente, há situações ou argumentos a 

favor ou contra a continuidade do Município na direcção da Escola Profissional Amar 

Terra Verde que devem ser bem ponderados. Ele próprio tem algumas dúvidas sobre 

esta situação e considera que não devem ser tomadas medidas sem um necessário 

amadurecimento e debate de ideias e opiniões. Quanto à afirmação proferida pela Sr.ª 

Vereadora Dra. Liliana Machado – “A escola tem desrespeitado o concelho” – surgiu a 

propósito do transporte de alunos de Terras de Bouro para os pólos de Amares e Vila 

Verde. A EPATV não assume o transporte dos alunos e o seu director geral chegou 

mesmo a afirmar que “se um aluno não puder ser transportado pela Câmara ou por outra 

entidade, então terá de desistir do curso porque a EPATV não assume o transporte”. 

Assim se livra a EPATV dos problemas. Pensa a Sra. Vereadora e pensa o Executivo 

em permanência que o abandono dos nossos alunos por parte da Direcção da EPATV é 

um “desrespeito” pelo nosso concelho. Relativamente à solicitação de uma cópia do 

relatório da inspecção da IGAL, o Sr. Presidente, tal como havia afirmado na reunião 

anterior, logo que tenha em sua posse o relatório dessa inspecção, do mesmo será 

fornecida uma cópia aos Srs. Vereadores. ------------------------------------------------------- 

----- Em seguida interveio o Sr. Vereador Dr. António Afonso. Começou por comentar 

as obras do Campo da Pereira, no Gerês, destacando as derrocadas de terra provocadas 

pelas chuvas e a falta de segurança do muro de contenção de terras, o montante do 

investimento num tempo de crise económica, a possibilidade de candidatura da obra aos 

fundos comunitário e a colocação de “tout- venant” como base para o piso sintético, em 

vez de uma solução em betuminoso, que seria a mais adequada para aquele recinto, que 

é muito danificado pela chuva e pela água que corre pela montanha. Adiantou que tem 

conhecimento de recintos desportivos que optaram pela colocação de “tout-venant” 

como base e tiveram muitos problemas. --------------------------------------------------------- 

----- Depois referiu que teve conhecimento de que, durante o último Verão, o Município 

recorreu à água de um rego, em Chorense, para melhorar o abastecimento de água da 

sede do Concelho, e queria saber se tal situação era ou não verdadeira. A propósito do 

abastecimento de água, apresentou o problema que se assiste neste momento com o 

abastecimento de água em Admeus de Cima, o que está a levar as pessoas a suspeitarem 

da qualidade da água. ------------------------------------------------------------------------------- 
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----- Por último, o mesmo Vereador questionou se já foi contabilizado o montante da 

receita que o Município vai arrecadar com o corte dos subsídios de Natal e de Férias aos 

funcionários municipais e se esse montante foi inserido no Orçamento para 2012. ------- 

----- Sobre as questões ou situações colocadas pelo Sr. Vereador, especificadamente 

sobre as obras do Campo da Pereira, no Gerês, o Sr. Presidente referiu que inicialmente 

começaram por fazer o alargamento do campo com uma empresa do Concelho. Com a 

intensidade das chuvas que caíram recentemente, a água acumulou-se no campo de 

futebol e originou uma derrocada de terra, que não tinha sido convenientemente 

compactada. Esta situação está a ser resolvida. Para a colocação do “tout-venant”, que 

servirá de base para o piso sintético, e dada a complexidade que este trabalho carece, 

tendo em atenção os problemas que poderão resultar se o mesmo não ficar bem 

executado, tal como o Sr. Vereador referiu, o Município entregou a obra a uma empresa 

com bastante experiência no ramo. No que se refere à candidatura da obra aos fundos 

comunitários, não está aberta qualquer candidatura para obras desta natureza e, por isso, 

o esforço financeiro será totalmente suportado pelo orçamento municipal. ----------------- 

----- Relativamente aos problemas e irregularidades com o abastecimento de água na 

sede do Concelho, durante o último Verão, o Sr. Presidente declarou que não tem 

conhecimento da situação relatada pelo Sr. Vereador, que todos os abastecimentos de 

água são alvo de análises rigorosas e que as soluções adoptadas para minimizar o 

impacto da falta de água durante o Verão seguiram os “usos e costumes” do município.  

----- Interveio o Sr. Vereador Dr. António Afonso para referir que nunca teve 

conhecimento, enquanto Presidente da Câmara, de captação de água naquele local.------- 

----- Continuando a sua intervenção, o Sr. Presidente abordou o problema com o 

abastecimento de água em Admeus de Cima, tendo declarado que os funcionários 

municipais estão no terreno a tentar resolver esse problema. Seria grave se o Município 

ignorasse a situação, mas não, logo que ela surgiu, os funcionários municipais não têm 

abandonado o local na busca de uma solução. E mais não é possível fazer. ---------------- 

----- Sobre este assunto interveio o Sr. Vereador Dr. Luís Teixeira, referindo que foi 

informado, na segunda-feira passada, de que se tratava de uma obstrução dos tubos da 

água. Da parte da tarde desse dia, o pessoal operário dirigiu-se para o local com um 

compressor e tem estado, desde então, a tentar resolver o problema, que ainda não foi 

solucionado. ------------------------------------------------------------------------------------------ 

----- Por último e sobre o montante da receita que resulta do corte dos subsídios de 

férias e de Natal dos funcionários municipais em 2012, o Sr. Presidente informou que se 



 5 

trata de um valor na ordem dos duzentos e trinta mil euros e que não foi inserido no 

Orçamento Municipal para 2012. ----------------------------------------------------------------- 

 

(Segue-se a transcrição da minuta) 

 

----- Sendo 13 horas e 40 minutos e nada mais havendo a tratar, o Senhor Presidente deu 

por encerrada a sessão da qual se lavrou a presente acta que, depois de lida e aprovada, 

vai ser assinada nos termos da lei. ---------------------------------------------------------------- 


